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Association des descendants de Paul Vachon 

Assemblée générale annuelle 

Procès-verbal du 11 septembre 2021 

vidéoconférence sur Zoom  

 
PRÉSENCE :  

M. Réjean Charest, Mme Francine Gagné, Mme Nicole Lizotte, M. André Pomerleau, M. 

Daniel Pomerleau, M. Éric Pomerleau, Mme Marie-Marthe Pomerleau, M. Carol Vachon, 

Mme Francine Vachon, M. Léandre Vachon, 

Mme Madeleine Vachon, M. Maurice Vachon, Mme Micheline Vachon, 

Mme Pierrette Vachon-L`Heureux, M. Réal Vachon, Mme Réjeanne Vachon,  

M. Richard Vachon, M. Sylvain Vachon. 

 

1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DU 25° ANNIVERSAIRE 

• Mot de bienvenue de la présidente Pierrette Vachon-L`Heureux. 

• Léandre Vachon présente le déroulement de la rencontre. 

• Carol Vachon introduit l`ambiance beauportoise avec Martine Latulippe qui 

présente le « Conte de la Dame Blanche ». 

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 Proposée par Réjean Charest et appuyée par Carol Vachon, l’ordre du jour est 

adopté sans modification. 

3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’AGA DU 12 SEPTEMBRE 2020 

La publication du procès-verbal dans le bulletin « Le Copechagnière » de juin 

2021, permet de nepas en faire la lecture. Marie-Marthe Pomerleau propose 

l`adoption du procès-verbal dont les membres ont pris connaissance et Micheline 

Vachon appuie. 

4. RAPPORT PAR LA PRÉSIDENTE DES ACTIVITÉS DE L’ASSOCIATION DES 

DESCENDANTS DE PAUL VACHON 

Pierrette Vachon-L`Heureux fait lecture de son rapport (Voir en annexe 1). Ce 

document sera publié dans le bulletin « Le Copechagnière » de juin 2022. 

5. RAPPORT DU REGISTRAIRE 

Maurice Vachon commente son rapport et répond aux questions sur l`évolution du 

membrariat (Voir en annexe 2) Le rapport sera publié dans l`édition de juin 2022. 

6. RAPPORT DU TRÉSORIER 

Éric Pomerleau présente les états financiers et commente les principaux postes 

des recettes et des déboursés dans un tableau comparatif des années 2017 à 2021 

(Voir en annexe 3). On retrouvera ce rapport dans bulletin « Le Copechagnière » 

de juin 2022. 

 

Procès-verbal de l’assemblée générale annuelle de 2021 
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7. PROLONGATION DU MANDAT DES MEMBRES DU COMITÉ EXÉCUTIF 

Une résolution est formulée de reconduire les mandats des administrateurs et 

administratrices pour la durée d`un an, considérant la situation sanitaire due à la 

Covid-19. Micheline Vachon propose l`adoption de cette résolution et elle est 

appuyée par Réjeanne Vachon. 

8. RAPPORT DU WEBMESTRE 

Maurice Vachon fait l`analyse des statistiques et des commentaires de notre page 

Facebook et du nombre de visiteurs sur notre site internet. D’après la progression des 

mentions de Facebook et du trafic sur le site Web, il évalue positivement notre visibilité 

et précise la nature des développements à venir. Ce rapport sera également publié dans 

l`édition de juin 2022 du bulletin « Le Copechagnière ». 

9. QUESTIONS DIVERSES 

Micheline Vachon remercie les membres du CA pour le travail effectué. Un entretien de 

la présidente avec Alain Rainville suit. Ils traiteront des précisions historiques en regard 

avec le bourg du Fargy et de la terre de Paul Vachon. 

 

10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

La levée est proposée par André Pomerleau et appuyée par Sylvain Vachon, on met fin à 

la rencontre.  

 

 

 

__________________________ 27 novembre 2021 

Daniel Pomerleau, secrétaire 

 

 

___________________________ 27 novembre 2021 

Pierrette Vachon, présidente 

 

 

Annexe 1 à ADPV PV AGA 11 septembre 2021  

RAPPORT DE LA PRÉSIDENCE 2020-2021 

À la fin du rassemblement de l’année dernière que nous avons vécu par vidéoconférence 

dans un univers pandémique, j’ai entrepris ma onzième année à la présidence de l’Association des 

descendants de Paul Vachon, l’ADPV. C’est ensemble que nous avons repris à cette occasion le 

chemin virtuel de la Beauce et refait grâce à notre historien invité le parcours de Hervé Pomerleau, 

un remarquable bâtisseur de cette région du Québec où les familles Vachon et Pomerleau ont laissé 

leur empreinte. Notre association, qui a été fondée en 1996, est aujourd’hui, en ce mois de 

septembre 2021, dans la vingt-cinquième année de son existence. Elle célèbre son 25e anniversaire. 

Nous voici à nouveau réunis après la période des vacances, en début de septembre. Notre 

rassemblement revêt, pour une seconde fois, un caractère particulier puisqu’il s’inscrit à nouveau 

dans le cadre de la pandémie et emprunte les moyens technologiques à notre disposition pour 

contourner la contrainte que la distanciation sociale impose. 

 

En jetant un regard en arrière, nous pouvons constater que la dernière année de vie de la 

fédération des associations de famille du Québec s’est déroulée sous le signe de la pandémie. 

L’avenir de la fédération se précisera au printemps 2022 à l’occasion de la prochaine assemblée 
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générale annuelle. Notre responsable des communications Sylvain Vachon a veillé à faire publier 

un compte rendu de notre rassemblement 2020 accompagné d’une prise d’écran très réussie dans 

le bulletin de la fédération. Nous le remercions de cette réalisation. Notons que les Nouvelles de 

chez nous qui servaient surtout à informer les membres de la tenue des activités organisées par les 

associations a évolué pendant la pandémie puisque les textes de fond ont petit à petit remplacé les 

annonces d’activités. La généalogie génétique semble intéresser nos membres. 

 

Cette année, le conseil d’administration de votre association s’est rassemblé à trois reprises, 

toujours en mode virtuel, après un retour sur le Rassemblement 2019 qui donnera lieu à la 

publication préparée par Sylvain Vachon pour le bulletin de la fédération, il s’agissait de préparer 

l’anniversaire de l’association en 2021. La 47e réunion de l’ADPV, le 15 novembre 2020, nous 

laissa perplexes à cause de la pandémie et de l’incertitude qui régnait. Les membres du conseil 

d’administration ayant été reconduits pour l’année, les mandats déjà attribués aux administrateurs 

et aux administratrices ont été confirmés. La conception et la préparation du prochain 

rassemblement, celui du 25e anniversaire, seront éventuellement confiées à l’équipe de Québec 

composée de Francine Vachon, Éric Pomerleau, Carol Vachon et Pierrette Vachon-L’Heureux. 

Les discussions avec la société d’art et d’histoire de Beauport seront entreprises en début d’année. 

 

C’est le 18 avril 2021, toujours en mode virtuel, que la 48e réunion du conseil 

d’administration de notre association a eu lieu sur la plateforme Zoom. La date du Rassemblement 

2021 est arrêtée et la programmation est esquissée. Le comité poursuit ses démarches pour 

agrémenter l’assemblée générale annuelle d’événements festifs. Les dossiers des plaques, celle de 

Beauport 2000 et celle de La Rochelle, sont toujours à l’ordre du jour, mais la pandémie ralentit 

le rythme des réalisations. Le dossier du projet ADNy Québec est sur la table. La discussion est en 

cours. 

 

La 49e réunion du conseil d’administration de l’ADPV, la troisième de l’année, a eu lieu 

le 6 juin 2021 à 10h sur la plateforme Zoom toujours sous l’habile direction de Maurice Vachon. 

Les documents concernant le Rassemblement 2021 et l’assemblée générale annuelle devant être 

publiés dans Le Copechagnière du mois de juin, la réunion porte principalement sur ce dossier.  

 

La publication de notre bulletin Le Copechagnière est une activité très importante pour 

notre vie associative. Depuis notre dernière assemblée générale, le bulletin de fin d’année 2020, le 

volume 22, numéro 3, d’octobre 2020, nous a proposé un retour sur le Rassemblement 2020 avec 

une prise d’écran en page arrière et un compte rendu en page 22. L’article de Luc Vachon nous a 

permis de revivre le mariage d’Alexandre Vachon et d’Éva Duford et de retracer le fil du temps, à 

travers les générations, de notre ancêtre Paul aux enfants d’Alexandre. Une incursion dans 

l’histoire des Vachon de la Capitale nationale du Canada que j’ai particulièrement appréciée, étant 

moi-même une enfant de la Côte-de-Sable à Ottawa. 

 

Le Copechagnière de février 2021, le volume 23, numéro 1, nous a offert un premier 

bulletin marquant le 25e anniversaire. Un article de Carol Vachon intitulé Le lait de notre esprit 

français nous a permis de découvrir la passion de notre collègue physiologiste pour cette histoire 

de la fromagerie en Nouvelle-France et les mérites incontestables du lait cru.  

 

Le bulletin de juin 2021, volume 23, numéro 2, le deuxième marqué au sceau du 25e 

anniversaire, nous a proposé l’article À propos de Roméo Vachon de notre administrateur Sylvain 
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Vachon sous-titré Le Québec et les pionniers de l’aéropostale. De Madeleine Vachon, nous avons 

lu avec intérêt un court article sur les maisons de Beauport, un sujet d’actualité que notre historien 

invité reprendra pour nous. Merci à notre généalogiste Léandre Vachon et à notre réviseure Marie-

Marthe Pomerleau pour ce précieux travail d’édition auquel je me suis associée étroitement au 

cours des années. 

  

Je termine ce rappel des événements et travaux de l’année en remerciant les membres du 

conseil pour leur enthousiasme et leur soutien. Merci à notre trésorier, à notre secrétaire et tout 

particulièrement à notre webmestre qui nous a guidés dans nos initiatives technologiques qui nous 

ont permis de poursuivre nos travaux malgré la pandémie. 

 

Longue vie à l’Association des descendants de Paul Vachon ! 

 

Bon 25e anniversaire! 

1996-2021 

Toujours fière et laborieuse ! 

 

Pierrette Vachon-L’Heureux 

Québec, septembre 2021 

 

Annexe 2 à ADPV PV AGA 11 septembre 2021 

RAPPORT DU REGISTRAIRE ET DU WEBMESTRE 

PS : les données entre parenthèses sont celles de l’année passée. 1. Réalisations 2020-2021 : - 

Achat d’un nouveau logiciel pour la création du site Internet. - Début de la mise à jour du 

nouveau site Internet. - Ajout des bulletins « Le Copechagnière » sur le site Internet de 

l’association. Vol. 19 (2017). 2. Cotisations : membres actifs 105 (114) Membre à vie : 2 

Membres en règle : 73 (51) Membres en règle conjoints : 18 (34) Cotisations dues (1er envoi 

fait) : 7 (20) membres et 3 (4) membres conjoints Cotisations dues (2e envoi fait): 2 (2) membres 

Depuis le 1er septembre 2020 Nouveaux membres : 2 (3) Nouveau membre conjoint : 0 (1) 3. 

Recrutement Voici des statistiques du membership depuis mai 2013. 

 

3. Recrutement : Voici des statistiques du membership depuis mai 2013. Nous observons une 

diminution du nombre de membres depuis 2019. 
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4. Page Facebook : 

 

Notre page Facebook est en fonction depuis le 12 janvier 2013. Nous avons à ce jour 269 (256) 

mentions « J’aime ». 

 

5. Site Internet : 

 

Le site Internet est en constante évolution, La mise à jour sera faite comme à l’habitude dans les 

prochains mois, pendant la saison hivernale. Un nouvel onglet encore en construction a été ajouté 

sur le site : Paul Vachon. On y trouvera des documents, des ouvrages, des informations reliés à 

l’ancêtre Paul Vachon. 

 

Voici les statistiques de la fréquentation du site Internet depuis octobre 2012 

 

 

 

 

 

 

 

6. Les objectifs : Pour la prochaine année, l’objectif sera d’ajouter du contenu dans la section « 

Paul Vachon » du site Internet. 

 

Maurice Vachon, registraire 

 

 

 

 

 

Annexe 3 à ADPV PV AGA 11 septembre 2021 

RAPORT DU TRÉSORIER 2021-2021 

 

En ce qui concerne la situation financière de l'Association, l'année se terminant le 31 décembre 

2020 s'est conclue avec un surplus de 142,19 $. Les recettes ont été de 2 245,99 $, dont 2 176,04 

$ de cotisations des membres. Les déboursés ont été de 2 103,80 $, dont 952,80 $ pour 

l'impression et la distribution du bulletin Le Copechagnière. L'avoir était de 8946,82 $, dont 1 

626,89 $ à la Caisse populaire de Charlesbourg, 5 459,18 $ chez Tangerine et 1 855,75 $ en 

inventaire au coût de production. 

 

Le montant de 5459 $ chez Tangerine correspond au surplus que l'Association conserve depuis le 

rassemblement de 2000 à Beauport. 

 

Début le début de l'année 2021, nous avons eu 1 377 $ de cotisation des membres et déboursé 

574 $ pour le bulletin, 236 $ pour la cotisation à la FAFQ et 110 $ pour le site internet. Le solde 

à la Caisse populaire de Charlesbourg est de 2 052 $. 

 

 

 

Statistiques  

Visites sur le site  13 900 (12 726)  
Visiteurs  11 852 (10 948)  

Pages vues  40 897 (36 1781)  
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L'Association devrait terminer l'année se terminant le 31 décembre 2021 avec un surplus 

d'environ 200 $. 

 

Par ailleurs, nous avons deux placements chez Tangerine : 1000$ d'une durée initiale de 5 ans à 

1,75 % qui vient à échéance en septembre 2022 et 2000$ pour une durée initiale de 1 an et demi 

à 1,65 % qui vient à échéance en novembre 2021. 

 

 

 

 
  


